



Un Corpus Christi diferente



Funeral por las víctimas del coronavirus



Admisión a órdenes en la Catedral

nº 253- Semana del 7 al 13 de junio de 2020

Semanario informativo de la Archidiócesis de Sevilla

Donativo: 0´40 €



DOMUS DEI ET PORTA CÆLI.

CON MARÍA, EN EL CORAZÓN DE LA IGLESIA

Celebramos este domingo la Jornada Pro Orantibus, dedicada a orar por quienes continuamente lo hacen por nosotros: las consagradas contemplativas



Archidiócesis de Sevilla
@Archisevilla1



Archidiócesis de Sevilla
@archisevilla

-3-

CARTA DEL ARZOBISPO

Jornada de las monjas contemplativas

-4-

EL BLOG DE PAPEL

Un Arzobispo en tiempos difíciles

- Enrique Figueroa -

-7-

EN COMUNIÓN

-8-

REPORTAJE

Virgenes consagradas, la forma más antigua de consagración

-10-

AL OTRO LADO DEL TORNO

La nueva normalidad en la clausura

-11-

EL ARZOBISPO RESPONDE

-12-

LITURGIA

Santísima Trinidad

-14-

LA SAL DE LA TIERRA

"Gozo de una vocación privilegiada para la transmisión de la fe"

- Álvaro Angulo -

-

FORMACIÓN

-15-

CINE CON VALORES

Pan del cielo

- Peio Sánchez -

-

PANORAMA LITERARIO

Cara a cara

-16-

PATRIMONIO

Virgen de la Salud, de la Parroquia de Ntra. Sra. de la Salud (Sevilla)

- Antonio Rodríguez Babío -

CORPUS CHRISTI

11 de junio: Misa del Corpus Christi y procesión claustral. A las 10 h, en la Catedral. Más información en páginas interiores.

PASTORAL VOCACIONAL

12 de junio: Institución de ministerios y admisión a órdenes, en la Catedral a las 20 h. Más información en páginas interiores.

VIDA PARROQUIAL

12 de junio: Consagración del altar de la Parroquia Santa María de Las Nieves, en Los Palacios y Villafranca, a las 20 h.

CONSEJO DIOCESANO DE PASTORAL

3 de junio: Reunión del Consejo Diocesano de Pastoral. En la Casa de Ejercicios Betania, a las 10.30 h

¿Cómo seguir la Misa por Radio y Televisión?



Eucaristía desde la capilla del Arzobispado.
Domingo, 11 h. **Televisión e internet**



Domingo, 9.30 h.



Lunes a sábado, 11 h. Domingo, 12 h



Domingo, 10.30 h



Domingo, 9 h



Lunes a domingo, 10 h

HOY + QUE NUNCA LA IGLESIA OFRECE TODA SU AYUDA.

Porque sumando X logramos un mundo mejor.



= +4 MILLONES
DE PERSONAS ATENDIDAS.

f t i portantos.es



Director: Adrián Ríos

Redacción, edición y diseño: M^a del Pilar Arincón, Alicia Contreras, Pablo F. Enríquez y Karen G. Mendoza.

Colaboradores: Juan Jesús de Cózar, Pablo Díez, Miguel Ángel Garzón, Ángel Gómez, Isidro González, Antonio J. Guerra, Rafael de Mosteyrín, Miguel Ángel Osuna, Álvaro Pereira, Antonio Rodríguez Babío, Javier Rubio e Ismael Yebra.

Distribución: Departamento de Reprografía y colaboradoras (Andrea Jiménez, Conchita Jiménez, María Jiménez, Aurora Lasarte, Rosario Morillo, Cristina Moya, Adriana Navajas y Loli Ramírez).

Imprime: Micrapel

Archidiócesis de Sevilla. Plaza Virgen de los Reyes, s/n. Telf. 954505505, ext. 680, 683, 685.

www.archisevilla.org

iglesiaensevilla@archisevilla.org



Un torrente de energía sobrenatural para la Iglesia

JORNADA DE LAS MONJAS CONTEMPLATIVAS

Queridos hermanos y hermanas:

Celebramos en este domingo la solemnidad de la Santísima Trinidad. En ella confesamos nuestra fe en la Trinidad santa, adoramos su unidad todopoderosa y damos gloria a Dios uno y trino porque nos permite entrar en la intimidad y riqueza de la vida trinitaria. En este domingo, contemplamos este misterio inefable y la Iglesia entera se hace confesión de la gloria de Dios, adoración y acción de gracias a la Santísima Trinidad, que nos abre sus puertas, nos introduce en su intimidad y hace que participemos de la vida divina.

Para que no olvidemos que la gloria de Dios Trinidad es nuestra vocación más profunda, viviendo como hijos del Padre, hermanos del Hijo y ungidos por el Espíritu, en esta solemnidad la Iglesia celebra todos los años la Jornada *Pro orantibus*, día especialmente dedicado a los monjes y monjas contemplativas. En esta jornada, la Iglesia y cada uno de nosotros les devolvemos con nuestra oración y nuestro afecto lo mucho que debemos a estos hermanos y hermanas, que hacen de su vida una donación de amor, una ofrenda a la Santísima Trinidad y una plegaria constante por la Iglesia y por todos nosotros.

La vida contemplativa pertenece a la entraña más profunda del cristianismo y tiene en su carta magna, su carta programática, su más radical justificación en el Evangelio, en el que leemos: *“Si quieres ser perfecto, ve, vende cuanto tienes, dalo a los pobres y sígueme”* (Mt 19,21) El padre de la vida contemplativa en Occidente fue san Benito en la primera mitad del siglo VI, que en Subiaco, no lejos de Roma, construye un monasterio, dando vida a una comunidad fraterna fundada en la primacía del amor de Cristo, en la que la oración y el trabajo se alternan armoniosamente en alabanza a Dios. Los historiadores civiles han destacado la contribución destacada de san Benito y los benedictinos a la conformación de la cultura europea, al avance de la agricultura, de las ciencias y de las artes a través de sus monasterios. Lo decisivo, sin embargo, en la vida de san Benito es la búsqueda de Dios: *“Quaerere Deum”*. Desde esta perspectiva, se entiende muy bien la expresión que sintetiza el programa de vida de sus monjes: *«¡Nihil amoris Christi praeponere!»*, *«No anteponer nada al amor de Cristo»* (Regla, IV, 21), que es más importante que la propia familia, los proyectos de futuro, la carrera, el dinero, la fama o la gloria.

A partir de la regla benedictina, en la Edad Media, surgen numerosas familias religiosas contemplativas, dedicadas a la oración y a la contemplación. Nuestra Archidiócesis tiene



el privilegio de contar con treinta y cuatro monasterios, todos ellos femeninos. Son un tesoro que nunca debería desaparecer y que todos deberíamos estimar y no sólo por los valores artísticos que atesoran. A veces aparecen visiones prevalentemente económicas a la hora de adivinar el futuro de nuestros monasterios. Se habla con frecuencia de *“poner en valor”* sus edificios, apuntando casi siempre a los réditos económicos para el turismo, que nunca pueden constituir un objetivo inmediato o preferente, sino más bien una secuela.

Si suprimiéramos de los monasterios el dinamismo de la vida contemplativa, los convertiríamos en un mero museo, en unos monumentos cuya belleza ha perdido el brillo y la identidad que les es propia: dar gloria a Dios, a través de la oración constante de la comunidad, de la Eucaristía diaria dignísimamente celebrada, el canto solemne y bello de la Liturgia de las Horas y de la mera existencia de las monjas, que nos recuerda que sólo Dios es Dios, que sólo Dios basta; y que nos muestran los valores perennes, como el silencio, el amor a la soledad, la fraternidad, la mortificación, la gratuidad, la donación, la hospitalidad, el servicio a los pobres y la alegría, que son los valores auténticos que dan consistencia a nuestra vida.

Pero hay otro aspecto que no quisiera soslayar: nuestros monasterios son un torrente de energía sobrenatural para la Iglesia y para el mundo. Santa Teresa de Lisieux, carmelita, doctora de la Iglesia, una de las figuras más grandes de toda su historia, fallecida en 1897 a la edad de 24 años, nos dejó escrito que los contemplativos son el *“corazón de la Iglesia”*, pues por ella viven, oran, se sacrifican y se inmolan, siendo para el mundo un manantial precioso de energía y de fecundidad sobrenatural, realidad ésta invisible e intangible, pero ciertamente la más importante para quienes creemos en la Comunión de los Santos. Los monjes y monjas no son inútiles ni extraños, pues, a la ciudad secular, ya que contribuyen de un modo ciertamente misterioso, a la construcción de un mundo más justo, fraterno, humano y cristiano, tal y como Dios lo soñó.

Al mismo tiempo que felicito a nuestras monjas contemplativas y les aseguro nuestra oración y nuestro afecto, para todos mi saludo fraterno y mi bendición.



+ Juan José Asenjo Pelegrina
Arzobispo de Sevilla



Un Arzobispo en tiempos difíciles

La labor de nuestro Arzobispo durante estos tiempos, con esperanza y desesperanza, es insustituible. Misa, oración y diálogo continuo con cientos de personas facilitando fe, esperanza y amor son labores necesarias de un santo ante la crisis sanitaria, económica y social. Ha habido y habrá sufrimiento por fallecimientos, pérdida de trabajo, soledad, pobreza y aislamiento.

Por ello la oración continua de don Juan José Asenjo es imprescindible para fortalecer nuestra fe, ejercer el amor y generar la necesaria esperanza. No sabemos que nos deparará la nueva normalidad.

«Su oración continua es imprescindible para fortalecer nuestra fe, ejercer el amor y generar la necesaria esperanza.»

La labor de don Juan José Asenjo, orando, acompañando, asistiendo y dialogando está siendo y será primordial ante la incertidumbre. Desde su serenidad beatífica,

nuestro Arzobispo reza, trabaja de forma incansable, habla con miles de personas, del mundo consagrado y no consagrado, con monasterios de clausura, con parroquias, familias, sacerdotes, asociaciones, hermandades y cofradías, residencias de ancianos y fieles, llevando su ayuda de padre a todos, pidiendo con su continua oración que esto acabe pronto y que el futuro sea bueno para todos, dándonos esperanza. Necesitamos de la oración de don Juan José Asenjo, Arzobispo de Sevilla. Recordémoslo con cariño, y recemos por él y sus intenciones.

Enrique Figueroa
es catedrático de Ecología

Finaliza la primera fase de la intervención en la Parroquia de Santa María Magdalena de Sevilla



SEVILLA.- La primera fase de la intervención en los paramentos verticales y la bóveda de la nave central en la zona del coro alto de la Parroquia Santa María Magdalena de Sevilla ha finalizado tras meses de trabajo y a pesar del receso por la crisis sanitaria.

La obra ha sido co-financiada con fondos propios de la Parroquia Santa María Magdalena y la aportación del Arzobispado de Sevilla, lo cual "muestra el compromiso por la recuperación patrimonial y su puesta en valor, que no puede cesar a pesar de las enormes dificultades actuales", refieren desde la Delegación diocesana de Patrimonio Cultural.

La dirección de la obra estuvo a cargo de los técnicos adscritos a la Delegación de Patrimonio, Agustín Martín de Soto y Antonio Gamero, supervisada por una comisión con-

formada por el delegado de Patrimonio Cultural, Antonio Rodríguez Babío; el párroco de Santa María Magdalena, Francisco Román, y el arquitecto, Miguel López.

Labores de limpieza y restauración

La intervención ha consistido en la limpieza general y eliminación de los restos de hollín y polvo acumulados e incrustados en los paramentos. En esta fase se ha realizado una restauración de las vidrieras con la finalidad de darle consolidación y sellar las posibles filtraciones de agua, añadiendo en el exterior una lámina de vidrio con protección de la iluminación ultravioleta. Tras la retirada de los andamios y una vez concluida la primera fase, se vislumbra la luminosidad de los muros, la blancura de sus yeserías y la intensidad en los elementos policromados que se disponen a lo largo de sus naves.

Formación para hermandades sobre el Santísimo Sacramento

SEVILLA.- El Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla celebrará el IV Encuentro Sacramental para las corporaciones sevillanas los días 16 y 23 de junio.

Este programa formativo tiene la finalidad "de afianzar, y en su caso mejorar, el conocimiento referido al culto del Santísimo Sacramento en todas nuestras corporaciones, así como también los aspectos doctrinales, históricos, devocionales y cul-

turales del mismo".

Las jornadas se impartirán en el Salón de Actos del Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla, a las ocho de la tarde. Las plazas son limitadas y los asistentes deberán usar los adecuados medios de protección. Igualmente, se retransmitirá por las redes sociales.

Las inscripciones en el correo consejo@hermandades-de-sevilla.org



Un Corpus con limitaciones de aforo, procesión claustral y sin Octava

SEVILLA.- La pandemia que está asolando a medio mundo ha afectado durante este tiempo a todas las celebraciones litúrgicas de la Iglesia y a las expresiones de la religiosidad popular, e inevitablemente modificará también la celebración del Corpus Christi de este año: "Lo haremos con más sencillez, pero no con menos fe y devoción", han declarado desde el Cabildo Catedral.

Según han señalado, "la responsabilidad y el cuidado de los fieles y celebrantes hace necesario el estricto cumplimiento de unas normas, en especial en aquellos aspectos referidos a la prevención, higiene y mantenimiento de las distancias interpersonales".

Así, con respecto a la Misa, comenzará a las diez de la mañana y como principal novedad a años anteriores el aforo se verá limitado a 611 personas. Por este motivo, se insta a seguir la celebración a través de la televisión, ya que será emitida en directo por 7TV. Precisamente para cumplir este aforo, "el Cabildo se ha visto obligado a reducir al mínimo las representaciones de instituciones de la ciudad de Sevilla y de la Archidiócesis", por lo que sólo serán invitadas las autoridades civiles, militares y universitarias. En cuanto a los sacerdotes que quieran asistir, no podrán concelebrar.

En lo que se refiere a la procesión con el Santísimo Sacramento, este año no se celebrará por las calles de



la ciudad, sino por las últimas naves en el interior mismo del templo metropolitano. Igualmente, para evitar la aglomeración de personas, el cortejo procesional quedará reducido al Consejo de Cofradías, la junta de gobierno de la Archicofradía Sacramental del Sagrario, el Cabildo Catedral, el vicario general, el Obispo auxiliar, el Arzobispo y las primeras autoridades.

Además, con el "deseo de reconocer la labor y entrega altruista" de las múltiples instituciones y personas que han contribuido y siguen haciéndolo a "aliviar las necesidades y sufrimientos de tantos hermanos en quienes contemplamos el rostro de Cristo" se ha previsto su participación en la Misa y procesión del Corpus como custodios del Cuerpo de Cristo. Concretamente, procesionarán dos personas en representación de los siguientes colectivos esenciales durante esta pandemia:

médicos, enfermeros, farmacéuticos, trabajadores de centros de personas mayores, UME, Guardia Civil, Policía Nacional, Policía Local, Protección Civil, Bomberos y miembros de Cáritas y de Cruz Roja.

Por otro lado, el Santísimo Sacramento será portado por monseñor Asenjo sin usar la Custodia de Arfe ni la compañía de los pasos de los santos sevillanos. De esta forma, el Arzobispo bendecirá a todos los fieles de la Archidiócesis desde la Puerta de la Asunción de la Catedral, si bien, desde el Cabildo ruegan "encarecidamente" a los que quieran congregarse en la Avenida de la Constitución para recibir esta bendición, que guarden la distancia social.

Finalmente, el Cabildo Catedral ha informado que la Octava posterior al Corpus Christi de adoración al Santísimo con el tradicional baile de Seises "queda suprimida".

ASIGNATURA DE RELIGIÓN CATÓLICA

CALENDARIO MATRICULACIONES

INFANTIL/ PRIMARIA 1ª semana junio
SECUNDARIA/ BACHILLERATO 1ª semana julio

Apúntate a clase de Religión Católica

Ser una LUZ para el MUNDO

#RELInelSUR #ReliEsMas



@Pontifex_es: "El Corazón de Cristo es tan grande que quiere acogernos a todos en la revolución de la ternura".

Iglesia en Sevilla

El Arzobispo de Sevilla manifiesta el pesar de la Archidiócesis por los fallecidos a causa del coronavirus

SEVILLA.- La Catedral de Sevilla acogió el pasado 4 de junio la Misa funeral por los fallecidos a causa de la pandemia provocada por el coronavirus.

La Eucaristía estuvo presidida por el Arzobispo, monseñor Juan José Asenjo, y a ella acudieron las principales autoridades autonómicas y municipales, así como un centenar de familiares de las víctimas, sumando en total casi seiscientas localidades ocupadas, dadas las limitaciones de aforo aún vigentes con el fin de evitar la propagación de la COVID-19.

Destacó la sobriedad de la ceremonia, acompañada musicalmente por el Coro de la Universidad de Sevilla y la Orquesta Sinfónica Hispalense, dirigidas por Jose Carlos Carmona, que interpretaron la Misa de *Requiem* de Mozart.

Durante el funeral, el Arzobispo manifestó su pesar por los casi trescientos sevillanos fallecidos por coronavirus y reconoció que "muchos de nosotros podemos sentirnos aturdidos por la magnitud de la tragedia, hemos llorado por los muertos, solidarios con sus familias, llenos de temor por los enfermos, rezando por el personal sanitario, con medios escasos y mucha generosidad, como otros servidores públicos, militares y civiles". "Por todos ellos y por nuestros ancianos, que tanto han trabajado por una España mejor y a los que tanto debemos –indicó–, hemos levantado los brazos al cielo, pidiendo que cese tanto sufrimiento".



Igualmente, se dirigió a los familiares de las víctimas, a las que demostró "la condolencia más sincera de la Iglesia en Sevilla". En esta línea, aseguró que cuentan con "nuestra solidaridad, la comunión con vuestro dolor y, sobre todo, con nuestra oración ferviente que mitigue vuestro sufrimiento y alcance del Señor para vuestros seres queridos la paz y el descanso eterno".

Frente al sufrimiento y la incertidumbre que provoca la pérdida de un ser querido, monseñor Asenjo instó a acudir a la Palabra de Dios "que alimenta la fe, responde a nuestros enigmas y conforta nuestros corazones". Así, ofreció un signo de esperanza citando el sermón del Monte en el que el Señor dice: "Dichosos los que lloran, porque ellos serán consolados". De esta forma, don Juan José insistió en que "nos consuela en esta tarde la seguridad que nos da

nuestra fe: ellos no sólo perviven en nuestro recuerdo y en nuestro afecto. Siguen viviendo en sus almas inmortales, que al final de los tiempos se unirán a sus cuerpos resucitados". Este es –continuó– "el pilar de nuestra esperanza, el contrapunto de tantas corrientes culturales cerradas a la transcendencia".

Monseñor Asenjo concluyó encomendado "a la poderosa intercesión de la Santísima Virgen de los Reyes a los enfermos todavía hospitalizados. Le encomendamos también el consuelo, la paz y la fortaleza para vosotros sus familiares, golpeados todos por su final inesperado" y le pidió que premie "a tantos héroes anónimos, civiles y militares, que han expuesto sus vidas al servicio de los enfermos", así como por la dedicación de las autoridades y el éxito a los investigadores que preparan fármacos eficaces.



Red de oración
por las vocaciones
de Sevilla



Apúntate en reddeoracionporlasvocaciones.org



La caridad, más necesaria que nunca

SEVILLA.- Poco a poco la sociedad y la economía española reanudan su actividad, si bien, de forma limitada y diferente a cómo solían hacerlo antes de la pandemia. Es por ello que son numerosas las voces que denuncian las graves consecuencias de precariedad que conlleva esta nueva situación.

Una de ellas es Cáritas que señala que "son innumerables las iniciativas solidarias que se están desarrollando bajo el lema 'La Caridad no cierra' para acompañar las necesidades

básicas de quienes se encuentran en condiciones de mayor vulnerabilidad".

Asimismo, agradece la respuesta solidaria de socios, donantes, empresas y entidades, gracias a los cuales ha obtenido más de 500.000 euros a través de la campaña 'Cada gesto cuenta'. Estas colaboraciones están permitiendo afrontar el primer impacto de una crisis que la institución intuye que solo acaba de empezar.

Por ello, Cáritas apela al carácter solidario de los sevillanos para que

colaboren económicamente a través de sus diferentes campañas y llama a las instituciones públicas a tomar las medidas necesarias para que las personas más vulnerables cuenten con la protección que merecen.

Si quiere colaborar, puede hacerlo desde la página <https://caritas-sevilla.org/realiza-una-donacion>, donde podrá realizar un donativo online o consultar las cuentas donde hacer una transferencia a Cáritas Diocesana de Sevilla.

[EN COMUNIÓN]



"Los sacerdotes vieron venir el lobo y no huyeron ni abandonaron el rebaño"

El Santo Padre esperaba en tiempo pascual encontrarse y celebrar junto a los sacerdotes del mundo entero la Misa Crismal. Al no ser posible la celebración de carácter diocesano, dirigió una carta a la comunidad presbiteral en la que señaló que "la nueva fase que comenzamos nos pide sabiduría, previsión y cuidado común de manera que todos los esfuerzos y sacrificios hasta ahora realizados no sean en vano".

El Papa expresó que el intercambio telefónico y por correo electrónico que mantuvo con los sacerdotes durante la pandemia, alimentó su oración, "en muchas situaciones para agradecer el testimonio valiente y generoso que recibía; en otras, era la súplica y la intercesión confiada en el Señor que siempre tiende su mano". A pesar del distanciamiento social, los sacerdotes pudieron "reforzar el sentido de pertenencia, de comunión y de misión que nos ayudó a que la caridad, principalmente con aquellas personas y comunidades más desamparadas, no fuera puesta en cuarentena".

El Pontífice se admiró de que, pese a la aflicción y dolor del pueblo de Dios, "no fuimos ajenos ni balconeamos esta realidad y, empapados por la tormenta que golpea, ustedes, sacerdotes, se las ingeniaron para estar presentes y acompañar a vuestras comunidades: vieron venir el lobo y no huyeron ni abandonaron el rebaño", escribió el papa Francisco en la carta publicada el pasado Domingo de Pentecostés.

En este sentido, reconoció que la sociedad ha estado en contacto con la propia vulnerabilidad e impotencia, sin embargo, los sacerdotes "como el horno pone a prueba los vasos del alfarero, así fuimos probados. Zarandeados por todo lo que sucede, palpamos de forma exponencial la precariedad de nuestras vidas y compromisos apostólicos".

Vida nueva en Jesús Resucitado

El papa Francisco alertó sobre el peligro de "replegarnos y quedar mordisqueando la desolación que la pandemia nos presenta, así como exacerbarnos en un optimis-

mo ilimitado incapaz de asumir la magnitud de los acontecimientos", es por ello que "las horas de tribulación ponen en juego nuestra capacidad de discernimiento para descubrir cuáles son las tentaciones que amenazan atraparnos en una atmósfera de desconcierto y confusión, para luego hacernos caer en derrotos que impedirán a nuestras comunidades promover la vida nueva que el Señor Resucitado nos quiere regalar".

Ante el panorama mundial, el Papa invitó a que "no le tengamos miedo a los escenarios complejos que habitamos porque allí, en medio nuestro, está el Señor; Dios siempre ha hecho el milagro de engendrar buenos frutos", porque "estamos llamados a anunciar y profetizar el futuro como el centinela que anuncia la aurora que trae un nuevo día".

"¡Dejemos que nos sorprenda una vez más el Resucitado!, con la alegría de que todos ellos pueden participar activamente con su dignidad de hijos del Dios vivo", pidió al término de su carta.



50 AÑOS DEL ORDO VIRGINUM

Vírgenes consagradas, la forma más antigua de consagración

El próximo 8 de junio se celebran los cincuenta años de la restauración del antiguo Ordo Virginum lo que supuso el renacer de un carisma de la vida consagrada femenina que en la Archidiócesis hispalense se concreta en una decena de mujeres. Esta vocación singular, diferente y distinguible de toda otra forma de vida consagrada ha sido especialmente potenciada desde el Concilio Vaticano II, si bien, se trata de la forma más antigua de consagración, apareciendo ya algunos ejemplos de ello en los Hechos de los Apóstoles.

El Ordo Virginum se trata de una vocación que nace en una diócesis, desvinculada de una congregación religiosa y cuya misión es servir precisamente a la pastoral diocesana. Asimismo, este orden no cuenta con superiores entre sus consagradas, sino que depende directamente del Obispo, a quien le corresponde admitir a la aspirante a su vocación y celebrar su consagración. Y una vez consagrada debe también velar por la atención pastoral de estas mujeres.

Las vírgenes consagradas tampoco viven en comunidad, sino que pueden hacerlo solas, con sus familias o en otras condiciones favorables a su vocación. Pese a esto, sí mantienen una estrecha relación entre ellas celebrando reuniones mensuales de formación, retiros espirituales en los tiempos litúrgicos fuertes o convivencias y encuentros. Por otro lado, estas mujeres se sustentan con el fruto de sus trabajos, ya que siguen ejerciendo sus profesiones una vez consagradas.



Congreso Nacional de Vírgenes Consagradas, celebrado en 2015

Esposas de Cristo

¿Cómo se diferencia entonces esta vocación de cualquier otra mujer soltera que viva intensamente su fe y servicio a la Iglesia?

“Las vírgenes consagradas somos laicas que hemos recibido del Señor una llamada especial en la Iglesia, a vivir la sponsalidad con Él en medio de la sociedad, en nuestra diócesis y unidas a la Iglesia Universal”, explica Pilar Ríos, virgen consagrada. Señala también que “no es un carisma único

e igual para todas, no es un movimiento, ni una congregación, es una categoría de fieles en la Iglesia”, por tanto, “cada una según sus circunstancias tiene su regla trabajada con su director espiritual y aprobado por su Obispo”.

Fue precisamente Pilar quien dio a conocer este carisma a María Gallego, también virgen consagrada. Esta burguillera reconoce que siempre había sentido inquietudes vocacionales pero que no se sentía llamada





Consagración de María Gallego, Pilar Ríos e Inocencia Romero, en la Capilla Real de la Catedral de Sevilla (febrero' 14)

a vivirlas dentro de un convento. "Me decía a mí misma que si hubiese algo en lo que yo pudiese vestir a mi manera y seguir con mi trabajo, no me importaría", recuerda. En 2012 se entusiasmó al conocer que "el carisma que tantas veces soñé existía".

Ambas iniciaron un proceso de discernimiento hasta su consagración en febrero de 2014. Desde ese día "mi vida cambió radicalmente y para mejor", se felicita María, mientras que Pilar confiesa que "cuando empecé este camino nunca había oído hablar de esta vocación. Ahora te das cuenta de todo el material que hay para profundizar desde las raíces y cómo desde Roma se están preocupando para que estemos bien formadas". Ejemplo de ello es la publicación hace un par de años de la instrucción '*Ecclesiae Sponsae Imago*' aprobada por el papa Francisco, que renovaba el Ordo Virginum.

Tres pilares

Como consiliario de las vírgenes presentes en Sevilla, el sacerdote Andrés Ybarra indica que estas mujeres viven su misión en la Iglesia desde tres pilares: "El primero es la esponsalidad,

es decir, la vivencia de ser esposa de Cristo. Eso se traduce en una vida de oración íntima, profunda y sosegada, donde es capaz de gustar al esposo y convertirse así en evangelizadora". En esta línea María comenta que su día "está centrado en el Señor y lo primero que hago, nada más levantarme, es tener mi hora de oración".

"Las vírgenes consagradas somos laicas que hemos recibido del Señor una llamada a vivir la esponsalidad con Él en medio de la sociedad, en nuestra diócesis y unidas a la Iglesia Universal"

Admite que se trata de su "momento preferido del día, ya que es cuando realmente estamos solos Él y yo". Asimismo, añade Pilar, en esta vocación "es clave la Misa diaria, el rezo de la Liturgia de las Horas...", porque "sin oración no hay trabajo fecundo y, como nos recuerda el Papa, todo seguimiento de Cristo ha de ser contemplativo".

Otro aspecto fundamental de este carisma es la virginidad. No en vano, las candidatas a este orden no deben haber contraído nunca nupcias, ni vivido manifiestamente en contra de la castidad. Al respecto, el consiliario aclara que las consagradas "experimentan su virginidad no como una carga, sino como una decisión libre, una apuesta por la llamada que han sentido. Se trata de potenciar su vida y vivirla con mayor autenticidad". En palabras de Pilar: "Vivo la virginidad con la Virgen María, imitándola en su espíritu de servicio y en la maternidad espiritual. Esta virginidad me lleva a luchar por tener un corazón grande donde quepan muchos".

Finalmente, el tercer pilar es la "diocesaneidad o maternidad", una misión que se manifiesta en "ser signo de la Iglesia allí donde están".

La Iglesia Católica es rica en carismas y el de las vírgenes consagradas es uno que busca enraizarse en la Archidiócesis hispalense a través de mujeres alegres, entregadas a la Iglesia, que no miren el reloj cuando estén acompañando al que las necesita y que, en definitiva, sean testimonio honesto del Evangelio.

Por Ismael Yebra

AL OTRO LADO DEL TORNO



La nueva normalidad en la clausura

En los últimos tiempos, debido a la pandemia que nos asola, hemos venido oyendo una y otra vez palabras y expresiones que nunca antes habíamos oído. Términos técnicos como coronavirus, COVID-19 o PCR y nuevas acuñaciones como desescalada o nueva normalidad, vienen siendo repetidos una y otra vez por los medios de comunicación llegando a instalarse, de manera esperemos que ocasional, en el lenguaje cotidiano y coloquial.

Todos estos términos, alguno de ellos de difícil comprensión y aceptación, pasarán de moda deseamos que pronto, en tanto permanecerá lo sólido, lo que sea capaz de superar la criba del tiempo. Y el último en llegar, la llamada nueva normalidad, al aplicarse a la clausura dejará de ser nueva porque seguirá siendo la de siempre. Detrás de la vida de las comunidades que ordenan su vida tras los muros de un monasterio o un convento y en torno a una regla, se esconden siglos de experiencia que hacen que estos acontecimientos, quiera Dios que pasajeros, sean un hecho que no va a marcar un antes y un después en la vida de la clausura, sino un episodio que será integrado en el devenir de las comunidades como un ayer que pasó, por utilizar las bellas palabras del salmo 89. Porque en los monasterios y conventos los tiempos son distintos y el horizonte bajo el que se vive no es el de la vida en la calle y aún menos cuando ésta es desenfundada.

Los meses de confinamiento no

afectan a las clausuras de forma material. Monjes y monjas han seguido llevando una vida retirada, como siempre decimos no del mundo, sino de lo mundano, dedicada a la oración contemplativa prescindiendo de todo aquello que es prescindible o que pueda afectar a la auténtica misión del monje y la monja: la búsqueda de Dios a través de la oración. Y a través de ella el encuentro con los demás. No se trata de un aislamiento, sino de un apartamiento voluntario del mundo y sus afanes en el sentido material, sin perder la proximidad espiritual.

Durante estas semanas llenas de limitaciones y padecimientos que nunca habíamos experimentado, los monasterios de clausura han seguido conservando su actividad normal a la que se han añadido labores que han considerado más útiles para el resto de las personas. Hemos visto cómo algunas comunidades han apartado por un tiempo su labor habitual de repostería para fabricar mascarillas, otras se han servido de repartidores voluntarios para hacer

Cuando la normalidad vuelva a las calles ellas seguirán ahí, firmes en la fe, tendiendo su mano y orando por todos

llegar sus productos a los que los han solicitado, y todas han permanecido siempre fieles a la que es su principal ocupación que es la que mejor saben hacer: la oración.

Ha habido comunidades que se han conectado a través de las denominadas redes sociales y otras que han abierto páginas en internet para poder seguir en contacto con aquellas personas que han querido seguir compartiendo con ellas oraciones y la Eucaristía. En los monasterios y conventos de clausura no se espera una nueva normalidad, como dicen ahora, sino que la normalidad está instalada de siempre y solo las circunstancias pueden hacer que en determinados momentos se adopten ciertos matices. Cuando la normalidad vuelva a las calles ellas seguirán ahí, firmes en la fe, tendiendo su mano y orando por todos.



REZAMOS POR TI

Estamos aquí para acompañarte en oración. Envíanos tu petición a Archisevilla Siempre Adelante: www.archisevillasiempreadelante.org/encuentra/rezamos-por-ti/



Admisiones a Órdenes en la Catedral de Sevilla

SEVILLA.- La Catedral de Sevilla será el escenario de la admisión a órdenes sagradas de cuatro seminaristas del Seminario Metropolitano y uno del *Redemptoris Mater* el próximo viernes, 12 de junio, a las ocho de la tarde. La Eucaristía estará presidida por el Obispo auxiliar de la Archidiócesis hispalense, monseñor Santiago Gómez Sierra, y el aforo se reducirá a los familiares de los seminaristas y al clero.

Concretamente, los seminaristas admitidos a órdenes son: Ignacio del Rey, Jesús Espinar, Guillermo Martín, Antonio Jesús Serrano (del Seminario Mayor) y Moisés Lorca (del *Redemptoris Mater*), que también recibirá el ministerio del acolitado.

Además, durante la ceremonia recibirán el ministerio del lectorado cin-



co seminaristas diocesanos y dos del Camino Neocatecumenal: Germán Carrasco, Manuel Franco, José Pablo Hoyo, Manuel Mena, Antonio José Ruiz, Cristian Robles y Moisés Benavides (que en la ceremonia recibirá también el ministerio del acolitado). Y otros siete jóvenes harán lo propio con el acolitado, concretamente siete seminaristas del Seminario Mayor:

Rubén Blasco, Jesús García, Alejandro García, Víctor Manuel Martín, Guillermo Martín, Manuel Jesús Robledo y Aniceto Vadillo.

Según fuentes de la Pastoral Vocacional los seminaristas confiesan sentirse "felices por recibir los ministerios, aunque sea en circunstancias diferentes" e instan a rezar "por Sevilla y por las vocaciones".

[EL ARZOBISPO RESPONDE]

Hace poco tuve la inmensa fortuna de peregrinar a Tierra Santa, una experiencia única e inolvidable que todo cristiano debería tener la oportunidad de realizar. Me consta que usted ha ido en varias ocasiones, ¿podría decirme cuáles han sido las experiencias más emocionantes que como creyente ha podido vivir allí?

Los discípulos de Jesús creemos todo aquello que los Apóstoles, testigos de los dichos y hechos de Jesús, "vieron y contemplaron tocante al Verbo de la vida" (1 Jn 1,1). Pero se robustece nuestra fe cuando recorremos los lugares de su vida histórica y comprobamos que cuanto nos dicen los evangelios no es un mito, sino algo real. El conocimiento de los lugares en los que se desarrolló la vida santa de Jesús nos acerca a Él, fortalece nuestro amor y nos permite saborear mejor su mensaje y su vida entera. Alguien ha escrito que visitar la tierra de Jesús es como leer un "quinto Evangelio"; y san Gregorio Magno nos dice que "allí es fácil ver con los ojos aquello que en otros sitios

se cree por la fe". Pablo VI nos dejó escrito que "esta bendita tierra ha llegado a ser el patrimonio espiritual de los cristianos de todo el mundo, los cuales ansían visitarla, al menos una vez en la vida, para satisfacer su devoción y expresar su amor al Dios hecho niño, adolescente, trabajador y maestro. La escucha de una palabra o un acontecimiento de la vida del Señor en el lugar en que ocurrió, queda más grabada como experiencia única, e impulsa a acudir con más deseo a la Sagrada Escritura". Personalmente me conmueve visitar Nazaret, donde el Verbo se hizo carne, adorar al Niño en Belén, escuchar en el Jordán el mensaje de conversión del Bautista y, junto al lago

de Tiberíades, volver a escuchar las Bienaventuranzas. Me emocionan, sobre todo, revivir en Jerusalén las jornadas de la Pasión, precedidas por la institución de la Eucaristía, acompañando al Señor en la agonía de Getsemaní, en el prendimiento, en el juicio inicuo de los sumos sacerdotes y en la Vía Dolorosa. Me emociona siempre contemplar en el Calvario su muerte redentora y vivir con alegría desbordante el anuncio de su Resurrección, acogiendo con gozo su mandato misionero en la mañana de la Ascensión: "Id al mundo entero y predicad el evangelio a toda criatura" (Mc 16,15).

Manda tu consulta al Arzobispo al correo iglesiaensevilla@archisevilla.org



@Pontifex_es: "Una Iglesia que es madre camina por el camino de la ternura y de la compasión. Quien es hijo de la Iglesia es una persona afable, tierna, sonriente, llena de amor. #MariaMadredelalglesia".

Primera lectura *Éxodo 34, 4b- 6. 8- 9*

Señor, Señor, Dios compasivo y misericordioso

En aquellos días, Moisés labró dos tablas de piedra como las primeras, madrugó y subió a la montaña del Sinaí, como le había mandado el Señor, llevando en la mano las dos tablas de piedra.

El Señor bajó en la nube y se quedó con él allí, y Moisés pronunció el nombre del Señor. El Señor pasó ante él proclamando: «Señor, Señor, Dios compasivo y misericordioso, lento a la ira y rico en clemencia y lealtad, que

mantiene la clemencia hasta la milésima generación, que perdona la culpa, el delito y el pecado, pero no los deja impunes y castiga la culpa de los padres en los hijos y nietos, hasta la tercera y cuarta generación». Moisés al momento se inclinó y se postró en tierra. Y le dijo: «Si he obtenido tu favor, que mi Señor vaya con nosotros, aunque es un pueblo de dura cerviz; perdona nuestras culpas y pecados y tómanos como heredad tuya».

Salmo responsorial *Dan 3, 52. 53. 54. 55. 56*

R/: A ti gloria y alabanza por los siglos

- Bendito eres, Señor, Dios de nuestros padres; a ti gloria y alabanza por los siglos. Bendito tu nombre santo y glorioso; a él gloria y alabanza por los siglos.
- Bendito eres en el templo de tu santa gloria.
- Bendito eres sobre el trono de tu reino.
- Bendito eres tú, que, sentado sobre querubines, sondeas los abismos. Bendito eres en la bóveda del cielo.

Segunda lectura *2 Corintios 13, 11- 13*

La gracia de Jesucristo, el amor de Dios y la comunión del Espíritu Santo

Hermanos:

Alegraos, trabajad por vuestra perfección, animaos; tened un mismo sentir y vivid en paz. Y el Dios del amor y de la paz estará con vosotros.

Saludaos mutuamente con el beso santo. Os saludan todos los santos. La gracia del Señor Jesucristo, el amor de Dios y la comunión del Espíritu Santo estén siempre con todos vosotros.

EVANGELIO

Evangelio según san Juan 3, 16-18



En aquel tiempo dijo Jesús a Nicodemo:

«Tanto amó Dios al mundo, que entregó a su Unigénito, para que todo el que cree en él no perezca, sino que tenga vida eterna. Porque Dios no envió a su Hijo al mundo para juzgar al mundo, sino para que el mundo se salve por él. El que cree en él no será juzgado; el que no cree ya está juzgado, porque no ha creído en el nombre del Unigénito de Dios».

El Evangelio del Domingo en Lengua de Signos Española

Evangelio del Domingo en Lengua de Signos Española, signado por el sacerdote Gumersindo Melo, director del Departamento de Pastoral del Sordo. Enlace directo al canal de *YouTube* de la Archidiócesis de Sevilla en el código QR de la derecha.





Comentario bíblico

- Miguel Ángel Garzón, sacerdote -

Las lecturas nos sitúan cara a cara ante el Dios Trinidad. El relato del Éxodo nos lleva a la montaña del Sinaí, donde sube Moisés con dos nuevas tablas de la alianza al encuentro con Dios, después de que el pueblo se hubiera hecho el becerro de oro. Allí, Dios proclama la que es su definición más profunda y densa en el Antiguo Testamento. Sus rasgos son el amor misericordioso y compasivo, paciente y fiel. Moisés pide a Dios que siga acompañando al pueblo y lo perdona. La sucesiva lectura del relato así lo evidencia al sellar la alianza sobre la montaña. Por eso, a él la gloria y alabanza por los siglos (Salmo).

La respuesta a la petición de Moisés se hace patente en el Evangelio, mostrando cómo este amor misericordioso de Dios a la humanidad se ha manifestado y hecho visible en su Hijo Jesucristo. Nicodemo, buscando la luz

auténtica de la fe, fue al encuentro de Jesús, al que consideraba un maestro especial. Jesús, entonces, le sitúa ante la verdad: él es el Hijo de Dios que ha sido enviado para que el que crea en él se salve, tenga vida eterna y no perezca. En sus palabras Jesús habla de la obra de Dios con la humanidad, una historia de salvación y no de condenación, de amor y no de odio, de vida y no de muerte. Nicodemo, y todo ser humano, han recibido de Dios la libertad para acoger o rechazar esta oferta de vida plena.

El apóstol Pablo al cerrar su carta a los Corintios, dando los últimos consejos para el buen funcionamiento de la vida comunitaria, termina con una frase que nos sumerge en la esencia de este misterio trinitario: el amor de Dios, la gracia del Señor Jesús y la comunión del Espíritu Santo.

Apuntes para orar con la Palabra

1. ¿Coincide tu imagen de Dios con los rasgos que muestran las lecturas? ¿Cómo lo definirías tú?
2. ¿Has experimentado lo que Jesús dice a Nicodemo: que Dios ama al mundo y quien cree en su Hijo tiene vida plena? ¿Por qué?
3. Repasa las indicaciones finales de Pablo, ¿cuál debes potenciar en tu vida comunitaria eclesial?

Lecturas de la semana

X SEMANA DE TIEMPO ORDINARIO. II SEMANA DEL SALTERIO

Domingo 7

Solemnidad de la Santísima Trinidad

Jornada Pro Orantibus

Lunes 8

1Re 17, 1-6; Sal 120; Mt 5, 1-12

Martes 9

San Efrén, diácono y mártir

1Re 7, 7-16; Sal 4; Mt 5, 13-16

Miércoles 10

1Re 18-20-39; Sal 15; Mt 5, 17-19

Jueves 11

San Bernabé, apóstol

Hch 11, 21b - 26; Sal 97; Mt 5, 20-26

Viernes 12

1Re 19 a. 11-16; Sal 26; Mt 5, 27-32

Sábado 13

San Antonio de Padua

1Re 19, 19-21; Sal 15; Mt 5, 33-37

Adoración eucarística

Jubileo circular en Sevilla: Días 7 y 8, Parroquia de San Isidoro (c/ Luchana); días 9, 10 y 11, Convento del Espíritu Santo (c/ San Juan de la Palma, 19); días 12 y 13, iglesia de San Antonio de Padua (c/ San Vicente).

Diariamente: Capilla de San Onofre (Plaza Nueva), las 24 horas; convento de Sta. María de Jesús (c/ Águilas); Parroquia de la Concepción Inmaculada (c/ Cristo de la Sed); Parroquia de San Bartolomé (c/ Virgen de la Alegría); Parroquia de las Santas Justa y Rufina (c/ Ronda de Triana, 23 - 25); Parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra. y San Juan XXIII (Pza. San Juan XXIII), iglesia de San Antonio Abad (c/ Alfonso XII, 3).

Jubileo circular en Écija: Días 7 a 9, Santiago; días 10 a 12, Santa Cruz; días 13 a 15, San Francisco.

Celebración de vísperas cantadas con exposición del Santísimo, los domingos a las seis y media de la tarde, en el convento de la Encarnación, MM Agustinas (Pza. Virgen Reyes).



Santa Mª Rosa Molas, virgen

12 de junio

Transformó una asociación de piadosas mujeres en la Congregación de Hermanas de Nuestra Señora de la Consolación, para asistir a las personas afligidas. Murió en Tortosa, el año 1876.



En junio, recemos con el papa Francisco

Recemos para que aquellos que sufren encuentren caminos de vida, dejándose tocar por el Corazón de Jesús.



ÁLVARO ÁNGULO ARREGUI

Maestro de Primaria

“Gozo de una vocación privilegiada para la transmisión de la fe”

Álvaro es un eterno agradecido, principalmente a sus padres quienes le enseñaron a amar a la Iglesia y a reconocer en sus imperfecciones, “las mías propias”. Los pilares de su fe, que son en realidad los de su vida se cimientan en Verónica, su mujer, la madre de sus cuatro hijos (María, Raquel, Pablo y Verónica); “son un regalo de Dios”, junto a quienes constituye la iglesia doméstica “en la que cada día experimento el perdón”.

Reconoce también que, en su comunidad, con sus hermanos de fe y catequistas, ha podido conocerse a sí mismo, “para saber que no debo juzgar al otro, porque yo soy igual”. A lo largo de su vida “ha aprendido a conocer y a amar a Dios y a la Iglesia, a profundizar en ella descubriendo la importancia de la liturgia, la Palabra y la comunión”.

Actualmente ejerce como maestro en el Colegio Diocesano Nuestra Señora de las Mercedes, tutor de 6º EPO, así como coordinador de bilin-

guismo y del programa *Crecer en Salud*.

En la identificación de las prácticas que le llevan a Dios, Álvaro no puede dejar de lado la oración y la Palabra, “que son un bien precioso de la Iglesia y sobre las cuales siempre he intentado construir mi vida”. Álvaro procura en el día a día ser testigo, ante las personas, del amor que Dios le tiene. Expresa que sentirse amado

**Su profesión es
“un privilegio y un lugar
formidable para
la transmisión de la fe”**

“es el origen de intentar vivir ante el otro con espíritu de servicio, en la familia, en la clase con los alumnos o en el centro con el resto de compañeros”.

“Mis alumnos me dicen que siempre voy cantando por el colegio, y es verdad”. Manifiesta que “la profesión es un privilegio y es un lugar formidable para la transmisión de la fe, ya



- Osuna (Sevilla), 1972

- Maestro en el Colegio Diocesano Ntra. Sra. de las Mercedes

que puede ser la única oportunidad de muchos de escuchar que Dios les ama y no hay que desaprovecharla”. Los colegios diocesanos son lugar de misión y servicio. “Sevilla misma es tierra de misión y en ella se encuentran nuestros centros. Desde el servicio al otro es la única forma de mostrar que la vida es mejor cuando no vives únicamente para ti”. “A mis alumnos, como a mis hijos, intento siempre trasladarles mi experiencia. Experiencia como hijo, como alumno, como maestro, como hombre y llevarlos siempre a poner sus vidas en la voluntad de Dios, que no viene a quitar nada, sino a dar”. Recomienda “vivir firmes en la fe y agarrados a Dios porque es garantía de vida plena. No sin sufrimientos, decepciones y momentos de crisis que lo nublan todo. Al fin y al cabo, la fe además de un don, es un combate permanente”.

¿Puedo pasar un día sin pecar?

El Papa Pío XII ya decía en 1946 que el pecado de nuestro tiempo es justamente la pérdida del sentido del pecado. Toda la vida de Jesús, sus obras y predicación, son un combate contra el pecado, que nos hace mucho daño a todos. A veces hay personas que dicen que ellos no necesitan confesarse, porque no tienen pecados. Nadie puede considerarse sin pecados, porque el santo peca siete veces al día. Es verdad que si Dios nos ayuda pueden ser siempre leves, pero sigue siendo conveniente la confesión. Por tanto, si alguno dice que no tiene pecado no dice la verdad. “El que de vosotros esté sin pecado

que tire la primera piedra”, dice Jesús, y todos se marcharon sin tirar ninguna piedra, comenzando por los más viejos. San Pablo dice que Cristo murió por nuestros pecados. En el Credo rezamos también que Cristo bajó del Cielo por nuestra salvación. El pecado es siempre personal, requiere darse cuenta de lo que uno está haciendo, consentirlo y que sea una ofensa grave a Dios. La misericordia de Dios permite que se nos perdonen todos nuestros pecados, cada vez que nos arrepentimos de ellos en el Sacramento de la Penitencia, ante un sacerdote.

Rafael de Mosteyrín





PAN DEL CIELO

Los invisibles se hacen visibles

médicos y las enfermeras les dicen que ellos no ven al niño, que es una alucinación. Esta circunstancia les obliga a trasladarse a un campamento, donde extrañamente las personas invisibles para la sociedad (los 'sintecho') son capaces de ver y cuidar del bebé. Según avanza la historia van apareciendo otros personajes que logran también ver al misterioso niño: un gerente de grandes finanzas, una dama de la clase media alta, un fraile e incluso un joven bloguero. Todo ello se hace gran noticia en la metrópolis lombarda lo que conducirá a un final inesperado.

El filme se compone bajo la sombra y el homenaje a *Milagro en Milán* (Vittorio de Sica, 1951), con la inspiración de la genial poetisa mística Alda Merini y la propia experiencia personal del director Giovanni Bedeschi. Como cuenta el cineasta, el contraste de sus vivencias como publicista y su servicio durante doce años como voluntario en un comedor social (en la *Opera San Francesco*, dirigida por frailes capuchinos) le llevó a hacer la película. "Es solo una delgada línea la que nos divide. Se necesita muy poco para hundirse y encontrarse varado en la calle", afirma Bedeschi.

El motivo central supone la intriga

PANE DAL CIELO (2018)

Drama. 100 min. Italia

Dirección: Giovanni Bedeschi

Guión: Franco Dipietro

Reparto: Donatella Bartoli, Sergio Leone, Paola Pitagora, Alberto Torquati, Giacomo Valdameri...

para descubrir los que pueden y los que no pueden ver al niño, y el porqué de esta diferencia. Tal búsqueda implica una mirada social a los invisibles, a la ciudad escondida bajo la alfombra de los comercios lujosos, los grandes edificios, los hoteles de cinco estrellas y el neón de los negocios. Un Milán oculto donde sobreviven 12.000 personas sin hogar. Pero junto a la denuncia social plantea también la búsqueda existencial, donde cada persona decide ver lo que quiere ver y, como consecuencia, puede perderse el misterio de una visitación imprevista.

Esta película ganó en 2018 los premios a Mejor Película y Mejor Director en el Festival *Mirabile Dictu*. Ahora nos llega con un estreno solidario, para recoger fondos destinados a distintas organizaciones que realizamos atención a personas sin hogar en medio de la emergencia social.

Peio Sánchez

El próximo 11 de junio se estrena *Pan del cielo* en plataformas digitales, vía *Vimeo* en este caso. Esta pequeña pero imprescindible película trata sobre las personas sin hogar en la ciudad de Milán. Bajo la fórmula de un cuento de hadas alegórico, su dimensión espiritual radica en adentrarse en la verdadera mirada que hace visible lo invisible. La narración de inspiración cristiana huye del didactismo, pero plantea directamente cómo la realidad de los pobres tiene que ver con Dios.

En la víspera de Navidad dos personas sin techo, Lilli (Donatella Bartoli) y Annibale (Sergio Leone), encuentran un niño en un contenedor de basuras. Tras el hallazgo llevan al pequeño a un hospital infantil cercano, pero la sorpresa vendrá cuando los

Panorama literario

CARA A CARA. Para llegar a ser un matrimonio feliz

Gabriel Calvo. Ediciones Sígueme. 1998. 176 págs..

Este libro no es sólo para leer, sino también para experimentar; es decir, para trabajar en la vida cotidiana de pareja las actitudes fundamentales. Escrito por matrimonios de carne y hueso, se compone de ideas y principios, pero sobre todo de vivencias y experiencias de numerosas parejas, pues ellas son las verdaderas expertas en la vida matrimonial y familiar. Esta obra invita a los esposos a crecer como personas honestas y como pareja sana y feliz. Gabriel Calvo es sacerdote operario diocesano en la pastoral con los matrimonios y en el año 1962 creó en Barcelona el *Encuentro Conyugal*.



@OMP_ES: "Pidamos a María por todos los cristianos del mundo, pidámosle por la Iglesia, para que siempre sea esa madre amorosa que cuida de cada uno de sus hijos"

